

santri menyetorkan hafalan lembaran ke 2 (مَنْلُهُم). Setelah menyetorkan hafalan lembar ke 2 (مَنْلُهُم), maka harus di ulang dari lembaran ke 1 (الم) sampai lembaran yang ke 2 (مَنْلُهُم). Begitu seterusnya sampai lembaran yang ke 10 (1 juz). *Kedua*, metode *muroja'ah*. Metode ini di modif oleh kiai sama dengan metode *talaqqi* dengan cara menambahkan metode didalamnya yaitu metode acak (*lotre*) bagi yang mempunyai hafalan 3 juz keatas. Misalnya, santri a mempunyai hafalan 10 juz, maka santri harus di bagi menjadi 3. Untuk hari ini 3 juz awal (1, 2, 3), besoknya 3 juz kedua (4, 5, 6), besoknya lagi 3 juz ketiga (7, 8, 9) dan yang 1 juz disetorkan hari ke empat atau di gabung dengan 3 juz ketiga (7, 8, 9, 10). Demikian itu tidak di baca 3 juz, tetapi santri membawa tulisan angka 1-3, lalu di pilih oleh kiai juz yang akan di baca.

- ❖ Pondok Pesantren Modern Al Azhar menggabungkan kedua metode tersebut, namun tidak bersamaan, karena memang tuntutananya adalah hafal Al Qur'an dalam waktu singkat yaitu 40 hari. Maka yang ditekankan adalah satu metode yaitu *talaqqi*. Sedangkan untuk metode *muroja'ah* dilakukan setelah santri sudah khatam Al Qur'an. Dan tidak ada modifikasi metode dari kiai sendiri. *Pertama*, *talaqqi* berarti hafalannya disetorkan kepada kiai atau ustadz yang bersangkutan. Di Pesantren ini metode tersebut dilakukan setiap waktu. Seorang santri maju menyetorkan hafalan

- ❖ Dilihat dari data wawancara, menge-tes santri dan alumni menunjukkan bahwa perpaduan kedua metode tersebut yakni metode *talaqqi* dan metode *muroja'ah*, dan dengan modifikasi metode dari kiai bisa dikatakan menghasilkan kualitas yang baik dan sempurna walaupun tidak sangat sempurna.
 - ❖ Dilihat dari data wawancara, menge-tes santri dan alumni menunjukkan bahwa perpaduan kedua metode tersebut yakni metode *talaqqi* dan metode *muroja'ah*, dan tidak dengan modifikasi metode dari kiai bisa dikatakan menghasilkan kualitas yang kurang baik, dan akan bisa menjadi baik kalau hafalannya di *muroja'ah* secara istiqomah dan sabar.
3. Kelebihan dan Kekurangan Metode Menghafal Pondok Pesantren *Tahfiz* Al Qur'an Shohihuddin Surabaya dan Pondok Pesantren Modern Al Azhar Gresik
- ❖ Metode yang diterapkan di pesantren *Tahfiz* Al Qur'an Shohihuddin pasti mempunyai kelebihan dan kekurangan. Diantara *kelebihannya* adalah memadukan 2 metode yang saling melengkapi secara bersamaan, santri tidak tertekan karena tidak ada tarjet, santri lebih menikmati dalam menghafal, santri otomatis *muroja'ah* minimal 1 juz dalam sehari, membiasakan santri untuk menjaga hafalan yang sudah dihafal, ditekankan *muroja'ah*, serta kualitas yang dihasilkan bisa dikatakan bagus. Sedangkan *kekurangannya* adalah tidak ada tarjet waktu kapan harus selesai hafalan 30 juz, waktu yang ditempuh untuk

selesai 30 juz relative lama, kesempatan malas lebih banyak, santri akan tertinggal ketika tidak bisa mengatur waktu, dan santri akan bosan karena membutuhkan kesabaran yang ekstra.

- ❖ Metode yang diterapkan di pesantren Modern Al Azhar pasti mempunyai kelebihan dan kekurangan. Diantara *kelebihannya* adalah ada tarjet waktu kapan harus selesai hafalan 30 juz yaitu 40 hari, waktu yang ditempuh untuk selesai 30 juz relative cepat, santri agak tertekan karena ada tarjet, kesempatan malas lebih sedikit, dan tidak ditekankan *muroja'ah* tetapi ditekankan pada menambah hafalan sehingga cepat khatam. Sedangkan *kekurangannya* adalah memadukan 2 metode yang saling melengkapi namun tidak secara bersamaan, santri belum bisa menikmati proses dalam menghafal, santri akan tertinggal ketika tidak bisa mengatur waktu, santri belum tentu *muroja'ah* dalam sehari karena yang dituntut adalah menghafal, tidak membiasakan santri untuk menjaga hafalan yang sudah dihafal, santri bingung dengan hafalannya ketika selesai menghafal 30 juz, serta kualitas yang dihasilkan belum bisa dikatakan bagus

B. Saran

Setelah terselesaikannya penulisan tesis ini, maka peneliti berharap kepada peneliti selanjutnya untuk memperdalam lagi tentang penelitian ini, khususnya memperdalam pengetahuan yang selain dari rumusan masalah yang sudah diteliti oleh peneliti